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помогают предпринимателям успешно использовать 
те возможности, которые за годы независимости

созданы в Узбекистане для частного бизнеса.

И возможности эти расширяются с 
каждым годом. Определив одной из 
приоритетных задач экономического 
развития Узбекистана ускоренное раз
витие предпринимательства и увели
чение доли частного бизнеса в ВВП 
страны, руководство республики со
здает для этого соответствующие ус
ловия, особенно для тех предприни
мателей, которые занимаются непос
редственно производством различной 
продукции.

Коллектив, о котором хочется рас
сказать, прошел все этапы становле
ния и развития частного бизнеса в 
стране и своим примером уже дока
зал и продолжает доказывать, какой 
эффект при поддержке государства 
может дать предпринимательская 
инициатива и предприимчивость, эн

тузиазм и четкое видение перспектив 
развития своего дела...

Это сегодня частные аптеки встре
чаются, если можно так выразиться, 
буквально на каждом шагу, особен
но в столице. А в 1994 году их прак
тически не было. Одной из первых 
была приватизирована государствен
ная аптека № 10, которая приобрела 
статус частной и получила вместо 
безликого номера имя «Журабек» в 
честь Журабека-ота Лутфуллаева, 
который работал в этой аптеке на 
протяжении 35 лет.

Изменение статуса и новое назва
ние не было, как говорится, простой 
«сменой вывески». Руководство частной 
аптеки решило кардинально пересмот
реть основы своей деятельности, оп
ределив главным приоритетом не при

вычное приготовление и продажу ле
карственных средств, а их производ
ство. Пока многие удивлялись этой за
думке «Журабека», здесь уже хорошо 
осознали необходимость создания соб
ственного производства и начали ис
кать партнеров, а в 1996 году создали 
с ними совместное предприятие. Так 
появились два первых цеха предприя
тия, где начали выпускать ряд импор
тозамещающих лекарственных средств 
в виде капсул и таблеток, которые по
полнили отечественный рынок и были 
более доступны по ценам по сравне
нию с завозимыми из-за рубежа.

Это и стало первым этапом в станов
лении и развитии одной из первых в 
стране локальных фармацевтических 
компаний—СП < ОигаЬек 1аЬога1опез Ш».

Налаженное производство в двух

цехах мощностью 
180 миллионов кап
сул и 180 миллионов 
таблеток в год при
дало руководству 
предприятия уверен
ности в том, что кол
лектив может решать 
самые сложные за
дачи. Поэтому нача
лась подготовка к 
следующему этапу 
развития. Реализа
ция первого в рес
публике проекта по 
созданию нового 
цеха по выпуску су
хих стерильных анти
биотиков цефалос- 
поринового ряда во 
флаконах стала важ
ным событием не 
только в работе СП, 
но и имела важное 
значение для фарма
цевтической индуст
рии страны в целом.

Плодотворным 
для предприятия был 
и прошедший год. 
Во-первых, было ре
ализовано два круп
ных проекта по за
пуску нового цеха по 
рассыпке стериль
ных антибиотиков пе
нициллинового ряда, 

а также цеха по выпуску лекарствен
ных средств в ампулах. Сегодня оба 
новых цеха уже начали свою производ
ственную деятельность в рамках ре
гистрации новых препаратов в Глав
ном управлении по контролю качества 
лекарственных средств и медицинской 
техники Министерства здравоохране
ния республики. Во-вторых, в 2007 году 
было принято решение о начале вне
дрения международного стандарта уп
равления системой менеджмента ка
чества 150 9001 с параллельным вне
дрением еще более сложной между
народной системы ОМР. Проекты по 
внедрению международных правил и 
требований также подходят к своему 
логическому завершению.

Успешная работа по решению важ
ных и сложных задач, которые ставит

перед собой коллектив СП, не оста
лась незамеченной и была по досто
инству отмечена. Министерство здра
воохранения республики признало СП 
<ОигаЬек 1_аЬога1опез Ш .» «лучшим 
производственным предприятием Уз
бекистана 2007 года».

На самом предприятии считают, что 
столь высокой оценки коллектив удо
стоен благодаря не только тому, что 
сделано его работниками. Ведь если 
бы в стране не были созданы условия 
для развития частного бизнеса, вряд 
ли удалось бы осуществить те проек
ты, которые уже стали действительно
стью. За примером далеко ходить не 
надо. Как предприятие, включенное в 
Программу локализации, СП инвести
ровало средства в развитие производ
ства, что и позволило в прошлом году 
закончить строительно-монтажные ра
боты по двум новым цехам, а это уве
личит ассортимент выпускаемой про
дукции до 50 наименований.

А согласно постановлению Прези
дента страны «О программе техничес
кого и технологического перевооруже
ния предприятий фармацевтической 
отрасли на период до 2011 года» СП 
«*ЛигаЬек ЬаЬогаЮпез Ш.» получит ряд 
льгот при реализации в рамках этой 
программы пяти новых перспективных 
проектов, что поможет расширить ас
сортимент выпускаемых лекарствен
ных средств уже до 80 наименований, 
а также увеличить производство каче
ственной продукции, пользующейся 
спросом не только на отечественном 
рынке, но и экспортируемой в ряд за
рубежных стран. Для этого предприя
тие использует привлекаемые инвес
тиции.

Так что планов у совместного пред
приятия, в том числе и на нынешний 
2008 год, много. Пока несколько преж
девременно говорить о них конкрет
но, но в том, что они будут выполне
ны, никто не сомневается, ведь на СП 
привыкли ставить перед собой пусть и 
сложные, но реальные задачи. Иначе 
вряд ли обычная государственная ап
тека превратилась бы в крупную и ди
намично развивающуюся фармацевти
ческую компанию.

Сергей ЛИ, 
наш корр.

Фото Бахтиера АКРАМОВА.
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«На современном уровне развития экономики 
чрезвычайно важное значение приобретают вопро
сы по борьбе с проявлениями монополизма и фор
мирования на деле конкурентной среды.

В результате проводимой антимонопольной по
литики за последние 10 лет количество предприя- 
тий-монополистов сократилось в 3,5 раза, а коли
чество видов монопольной продукции — более чем 
в 26 раз».

(Из доклада Ислама Каримова на заседании 
Кабинета Министров, состоявшемся 8 февраля 2008 года).

УКРУПНЯТЬСЯ можно,
НО ПО ЗАКОНУ

Чем более развита экономика, 
тем жестче становится конкуренция 
на рынке. И чтобы получить допол
нительную прибыль, компании мо
гут пускаться на всевозможные 
ухищрения. И здесь важно не пе
реступить черту закона. Те же, кто 
это допустил, должны понести на
казание.

За тем, чтобы все участники 
рынка соблюдали правила добро
совестной конкуренции, следит Го
сударственный комитет по демоно
полизации, поддержке конкуренции 
и предпринимательства, который, 
в частности, призван препятство
вать образованию новых монопо
лий и отслеживать деятельность 
уже имеющихся.

Монополистом можно стано
виться по-разному. Можно предло
жить рынку эксклюзивный товар. 
Можно расширить свою долю на 
нем за счет увеличения числа кли
ентов. А можно скупить акции пред
прия гий той же области и влиять 
на их политику или слиться с /ру
гой компанией, образовав более 
мощный конгломерат. Учитывая все 
эти возможности, правительство 
создает определенные экономичес
кие регуляторы, зафудняя или об
легчая реализацию этих планов. В 
частности, и нашей стране суще
ствует норма ?ивный документ, со
гласно кото[юму если одно пред
приятие решит купить более 35 про- 
I центов активов другого, то оно дол
жно получить разрешение на сдел- 
у в антимонопольном органе.

Так, в 2006 году в Гоекомдемо- 
нополизации поступило 113 обра

щений, связанных с получением 
согласия на совершение сделок по 
приобретению акций и долей в ус
тавном капитале хозяйствующих 
субъектов размером свыше 35 про
центов. В прошлом — 82. Интерес 
у покупателей вызывали предпри
ятия, занимающиеся производ
ством пищевой, легкой, химической 
продукции, оказывающие различ
ного рода услуги, в том числе стро
ительные.

Как рассказала заместитель на
чальника главного управления ана
лиза и формирования конкурентной 
среды Госкомдемонополизации Ва
лентина Дубровская, спад обраще
ний оптасти объясняется тем, что в
2006 году через тендеры акгивно ре
ализовывалась государственная 
доля, и преобладали, таким обра
зом, сделки на первичном рынке. 
В прошлом году ситуация измени
лась. Лидировать стал вторичный 
рынок, на котором фактически осу
ществляется перепродажа. Но вла
дельцы, вложившие средства в 
предприятия, не т оропя гея расстать
ся со своими акциями, отсюда и 
уменьшение возможности приобре
тений крупных пакетов. При этом 
среди тех, кто осуществил сделки в
2007 г оду, доминируют отечествен
ные инвесторы — 68 процентов от 
общего объема. Однако основная 
доля инвестиций на развитие и 
модернизацию производства на
правлена иностранными инвесто
рами — более одного миллиарда 
долларов и 300 миллионов сумов.

(Окончание на 2-й стр.)

нас В Токио прошел III Фестиваль международного 
обмена. В его работе приняли участие 

представители общественных организаций
Японии, администрации города, посольств 

зарубежных стран.

УЗБЕКИСТАН НА ФЕСТИВАЛЕ В ТОКИО
Фестиваль, организуемый регуляр

но с 2006 года и ставший ярким про
явлением народной дипломатии, вно
сит свой вклад в укрепление взаимо
понимания, чувств дружбы и симпа
тии между народами.

Участники и посетители фестива
ля получили возможность познако
миться с музыкой и танцами, тра
дициями и обычаями народов Азии, 
Африки и Европы и окунуться в мир 
разнообразия и веселья.

Особый интерес на фестивале 
привлекла экспозиция Узбекистана, 
организованная посольством нашей 
страны в Японии.

На выставочном стенде нашей 
страны представлены предметы на- 
родно-прикладного искусства, изде
лия из фарфора и глины, буклеты и

брошюры об исторических досто
примечательностях и туристическом 
потенциале Узбекистана.

Посетители выставки ознакоми
лись с оригинальными проектами по 
развитию туристической инф ра
структуры Узбекистана — по возве
дению современных гостиничных 
комплексов, реставрации и благо
устройству архитектурных памятни
ков и исторических достопримеча
тельностей республики, внесенных 
в список В сем ирного  наследия 
ЮНЕСКО.

Интерес у участников презента
ции вызвала информация о расту
щем разнообразии туристических 
маршрутов и услуг в республике, 
предлагаемых более чем 200 тури
стическими компаниями.

Сегодня благодаря наличию пря
мых авиарейсов, осуществляемых 
два раза в неделю НАК «Узбекис- 
тон хаво йуллари» по маршруту 
Ташкент — Токио — Осака — Таш
кент, тысячи японцев имеют воз
можность непосредственно позна
комиться с Узбекистаном, посетить 
древние исторические города, рас
положенные на маршруте Великого 
шелкового пути.

Завершившийся в Токио III Фес
тиваль международного обмена по
мог еще ближе познакомить жите
лей Страны восходящего солнца с 
нашей страной.

Акмаль КУЧКАРОВ, 
ИА «Жахон».

Токио

В Законодательной палате
Олий Мажлиса

К ВСТРЕЧЕ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ
В последнюю неделю февраля во всех избирательных 
округах пройдут встречи депутатов Законодательной 

палаты Олий Мажлиса с избирателями. Своеобразной 
подготовкой к ним стал семинар на тему 

«Взаимоотношения депутата Законодательной палаты 
с избирателями: правовые основы и практика». Он был 

организован Комитетом по законодательству и судебно
правовым вопросам, а участвовали в нем представители 

всех структур нижней палаты парламента.
От нашего парламентского корреспондента

Круг деятельности высше- электоратом требуется под-
го законодательного органа 
страны, состоящего из двух 
палат, широк. И за три про
шедших года, как отмечалось 
на семинаре, нижней палате 
удалось значительно усовер
шенствовать законотворчес
кую и контрольно-аналитичес
кую работу, другие направле
ния парламентской деятель
ности.

— Депутат — полномочный 
представитель народа, — ска
зал председатель Комитета 
по законодательству и судеб- 
но-правовым вопросам Нур- 
динжон Исмаилов. — Он преж
де всего держит ответ перед 
своими избирателями за ока
занное ему высокое доверие. 
Работая на профессиональ
ной основе, депутат Законо
дательной палаты должен 
поддерживать тесную связь с 
избирателями своего округа. 
Выражать их интересы в про
цессе разработки и принятия 
новых правовых документов. 
Это закреплено в статье 9 За
кона Республики Узбекистан 
«О статусе депутата Законо
дательной палаты и члена 
Сената Олий Мажлиса Рес
публики Узбекистан». В этой 
же статье говорится, что де
путат должен рассматривать 
поступившие к нему обраще
ния избирателей в установ
ленном порядке, вести прием 
граждан, не реже одного раза 
в год информировать избира
телей о своей деятельности.

Формы, порядок и методы 
налаживания связи депутата с 
избирателями могут быть раз
ными. Но самой распростра
ненной и эффективной фор
мой являются встречи. В ходе 
непосредственного общения 
поднимаются самые актуаль
ные проблемы, что дает воз
можность выявить причины их 
возникновения и искать пути 
решения. Эти встречи укреп
ляют связи депутата с изби
рателями. Сейчас работу с

нять на качественно новый 
уровень.

— В парламенте накоплен 
определенный опыт по под
держанию постоянной связи с 
избирателями,—сказал заме
ститель Спикера Законода
тельной палаты, руководитель 
фракции НДП «Фидокорлар» 
Ахтам Турсунов. — Чтобы 
предстоящие встречи прове
сти на должном уровне, целе
сообразно все организацион
ные вопросы продумать заб
лаговременно, вместе с хоки- 
миятами областей, городов 
и районов, а также советами 
политических партий на мес
тах. Для укрепления связи не
обходимо шире использовать 
возможности современных 
компьютерных технологий, 
электронной передачи инфор
мации. Сегодня значительно 
выросло политическое и пра
вовое сознание населения. 
Перед выездом на встречу де
путат должен быть достаточ
но подготовлен, в том числе 
владеть аналитическими, ста
тистическими данными по со
циально-экономическому раз
витию региона.

Руководитель Аппарата За
конодательной палаты Анвар 
Иркаходжаев рассказал о 
практике работы с обращени
ями граждан и о путях даль
нейшего повышения эффек
тивности связи с избирателя
ми как одного из важных на
правлений депутатской дея
тельности. Выступившие в 
ходе оживленного обсужде
ния депутаты обменялись 
опытом и внесли предложе
ния по улучшению организа
ции встреч с тем, чтобы они 
были полезными для положи
тельного решения имеющих
ся на местах проблем.

На семинаре были вырабо
таны соответствующие реко
мендации.

Машкура ЗАХИДОВА.

О М Б У Д С М А Н  
А Н А Л И З И Р У Е Т  
С В О Ю  Р А Б О Т У

Как уже сообщ алось, на очередном
пленарном заседании 

Законодательной палаты 
Олий Мажлиса был рассмотрен  
и одобрен отчет о деятельности 

парламентского Уполномоченного 
по правам человека в 2007 году. 

Немногим ранее этот вопрос 
обсуждался на заседаниям комитетов, 

депутатских фракций политических 
партий, Кенгаш а нижней палаты

парламента.
В нашей стране вопросу щества. В рамках этого за-

I
§
обеспечения прав человека 
уделяется особое внимание. 
На это направлены как Кон
ституция Республики Узбеки
стан, так и все действующее 
законодательство, являюще
еся правовым фундаментом 
построения демократическо
го правового государства и 
открытого гражданского об-

конодательного поля, опира
ясь на национальный и меж
дународный опыт в сфере за
щиты прав человека, осуще 
ствляет свою деятельность 
институт Уполномоченного 
Олий Мажлиса по правам 
человека.

(Окончание на 2-й стр.)

Учения МЧС . . .П р е д у п р е ж д е н и е  ч р е зв ы ч а й н ы х  с и т у а ц и й  — к о м п л е к с  м е р о п р и я т и й , 
п р о в о д и м ы х  з а б л а го в р е м е н н о  и н а п р а в л е н н ы х  на  м а к с и м а л ь н о  в о з м о ж н о е  

у м е н ь ш е н и е  р и с к а  в о зн и к н о в е н и я  ч р е з в ы ч а й н ы х  с и т у а ц и й , а  т а к ж е  
на  с о х р а н е н и е  з д о р о в ь я  л ю д е й , с н и ж е н и е  р а з м е р о в  у щ е р б а  о к р у ж а ю щ е й  

п р и р о д н о й  с р е д е  и м а т е р и а л ь н ы х  п о т е р ь  в с л у ч а е  и х  в о зн и к н о в е н и я .
Из статьи 2 Закона «О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций

природного и техногенного характера».

«Царь вод», «Великая река», «Река- 
кормилица» — как только не называют 
Амударью, которая уже не одно тыся 
челетие спокойно и величаво несет 
свои воды народам Центральной Азии. 
И только те, кто живет вблизи этой вод
ной артерии, знают о ее своенравном 
и капризном характере.

Министерством по чрезвычайным

ситуациям совместно с территори
альными службами Государственной 
системы предупреждения и действий 
при чрезвычайных ситуациях (ГСЧС) 
был проведен комплекс тактико-спе
циальных учений в Республике Кара
калпакстан и Хорезмской области под 
названием «Действия органов управ
ления, сил и средств территориаль-

стихию
ных подсистем ГСЧС при угрозе за
топления территорий», В основу за
мысла учений была заложена реаль
ная обстановка с подтоплением тер
риторий, которая возможна в резуль
тате поднятия уровня воды в реке в 
период интенсивног о снеготаяния.

(О кончание нм 4 -й  стр .)
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П р а в а  ч е л о в е ка

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Корреспондент «Народно
го слова» встретился с омбуд- 
сманом Сайерой Рашидовой 
и попросил ее ответить на ряд 
вопросов, касающихся неко
торых основных направлений 
деятельности парламентской 
правозащитной структуры.

— Сайера Шарафовна, 
читатели нашей газеты  
знают, что в практике ра
боты парламентского ом- 
будсмана важное место за
нимает проведение мони
торинга обеспечения раз
ных категорий прав чело
века. Как отмечалось на 
заседании нижней палаты 
парламента, в минувшем 
году было исследовано со
блюдение прав фермеров 
в соответствии с Законом 
Республики Узбекистан  
«О ф ермерском хозяй
стве». Расскажите, пожа
луйста, об итогах этого мо
ниторинга.

— Исследование нами про
водилось на базе двадцати 
фермерских хозяйств Пскент- 
ского и тридцати девяти Бу-

кинского района столичной 
области, занимающихся хлоп
ководством, животновод
ством, зерноводством, садо
водством, овощеводством, 
бахчеводством и виноградар
ством. По его итогам опреде
лены проблемы, с которыми 
сталкиваются сельские тру
женики. Причины этих про
блем самые разные. Это и 
чрезмерный бюрократизм 
местных чиновников, и воло
кита, допускаемая структура
ми и организациями, сотруд
ничающими с фермерами, и 
создание искусственных пре
пон при получении агрария
ми банковских кредитов, и 
Другое.

Помимо исследования и 
анализа, в каждом конкрет
ном случае мы делали все 
необходимое для практичес
кого решения вопроса, оказа
ния фермеру помощи, в ко
торой он нуждается. Не ска
жу, что мы разрешили все 
проблемы, их достаточно и по 
сей день. Да это и не стави
лось целью исследования. Но 
мониторинг позволил нам вы
работать рекомендации, на
правленные на дальнейшее

1ИМ(ЦЦЙЦ ч - /

НА ПУТИ 
УГЛУБЛЕНИЯ РЕФОРМ

Собрание актива Джизакской области было посвящено 
вопросам обеспечения исполнения задач, намеченных 

в докладе Президента Республики Узбекистан 
Ислама Каримова на заседании Кабинета Министров, 

посвященном итогам социально-экономического 
развития страны в 2007 году и важнейшим 

приоритетам углубления реформ в 2008 году.
На собрании, которое вел 

исполняющий обязанности хоки
ма области М. Анорбаев, отме
чалось, что в прошлом году дос
тигнуты определенные результа
ты в социально-экономическом 
развитии области. Объем вало
вого территориального продук
та возрос на 8,1 процента, про
мышленного производства — 
11,3, сельского хозяйства—6,7, 
сферы услуг — 11,5.

За счет ввода инвестиций в 
ведущие отрасли экономики об
ласти уделяется особое внима- 
ние налаживанию производства 
конкурентоспособной, экспор
тоориентированной продукции. 
Подтверждением тому являет
ся то, что в 2007 году экспорти
ровано продукции на 97,7 мил
лиона долларов.

В целях поддержки малого 
бизнеса и частного предприни
мательства финансовыми уч
реждениями выделен кредит в 
21 миллиард сумов. Доля 
субъектов предприниматель
ства в валовом территориаль
ном продукте составила 67,1 
процента, ими создано более 
24 тысяч новых рабочих мест.

В области на основе Госу
дарственной программы «Год 
социальной защиты» осуществ
лена широкомасштабная рабо

та по поддержке малообеспе
ченных и нуждающихся в соци
альной помощи слоев населе
ния. Построено 358,8 тысячи 
квадратных метров жилья, во
семь профессиональных кол
леджей, один академический 
лицей, 4 школы, около десяти 
медицинских учреждений. Сда
ны в эксплуатацию 136,7 кило
метра водопроводов, 34,9 кило
метра газопроводов.

На собрании наряду с дости
гаемыми в социально-экономи
ческой сфере успехами также 
говорилось о допускаемых не
достатках. Несмотря на то, что 
показатель производства вало
вого территориального продук
та по области относительно воз
рос по сравнению с 2006 годом, 
некоторая продукция, в частно
сти, полиэтиленовая пленка, ма
каронные изделия, раститель
ное масло, произведена мень
ше намеченного. Не на полную 
мощность работают более де
сяти приватизированных пред
приятий. В Зарбдорском, Мир- 
зачульском, Янгиабадском рай
онах не созданы предприятия 
совместно с зарубежными ин
весторами.

На собрании выступил заме
ститель Премьер-министра Рес
публики Узбекистан Н. Ханов.

■

ЖЕНЩИНЫ-УЧЕНЫЕ 
И РАЗВИТИЕ НАУКИ

Комитетом женщин Узбекистана совместно 
с Министерством высшего и среднего специального 

образования в студенческом городке «Ешлик» столицы 
организована республиканская научно-практическая 

конференция, посвященная роли женщин-ученых
в развитии науки и техники.

Выступившие на мероприя- печение неразрывности образо-
тии министр высшего и средне
го специального образования 
Республики Узбекистан А. Пар
пиев, докторант Ташкентского 
государственного технического 
университета А. Нуриддинова, 
профессор Ташкентского уни
верситета информационных тех
нологий М. Махкамова, заведу
ющая кафедрой Ташкентской 
медицинской академии 
Р. Собирова и другие отмети
ли, что робота, проводимая под 
руководством Президента 
Ислама Каримова по дальней
шему повышению статуса и уча
стия женщин в процессе демок
ратизации и обновления обще
ства, модернизации и реформи- 
(ювания страны, даег весомые 
результаты.

В соответствии с Указом гла
вы государства от 25 мая 2004 
года «О дополнительных мерах 
по поддержке деятельности Ко
митета женщин Узбекистана» 
ведется широкомасштабная ра
бота, направленная на повыше
ние интеллектуально-научного 
потенциала женщин нашей 
страны, их всестороннюю под
держку и стимулирование. На 
сегодняшний день женщины- 
ученые, трудящиеся в системе 
высшего образования респуб
лики, ведут плодотворные науч
ные исследования в таких на
правлениях науки, как педаго
гика, психология, медицина, 
биология, геология, техника, ин
формационные технологии, хи
мия. Вместе с тем они вносят 
свой достойный вклад в даль
нейшее повышение} качества и 
содержания образования, обес-

вания с наукой и производством, 
подготовку квалифицированных 
кадров на уровне требований 
времени, гювышение действен
ности и эффективности духов- 
но-просветительской работы 
среди молодежи.

Учреждение по инициативе 
руководителя страны Государ
ственной премии имени Зуль
фии, Президентской стипендии, 
как и во многих других сферах, 
дает возможность выявлять та
лантливых девушек и в области 
образования и науки, стимулиро
вать и поддерживать их поиски, 
направлять знания и потенциал 
молодых талантов на развитие 
страны.

— В нашей стране созданы 
все необходимые условия и воз
можности для того, чтобы жен
щины-ученые могли полностью 
раскрывать свои знания и спо
собности, проводить исследова
ния и плодотворно трудиться, — 
сказала аспирант ка Ташкентско
го государственного аграрного 
университета, обладательница 
Государственной стипендии 
Президента Республики Узбеки
стан 2008 года Гульнора Джали- 
лова. — В ответ на такое внима
ние и заботу мы должны прояв
лять еще большую активность, 
смело претворять н жизнь новые 
цдеи и инициативы, своим тру
дом вносить посильный вклад в 
развитие Родины и благополучие 
народа.

На конференции выступили 
заместители Премьер-министра 
Республики Узбекистан С. Има
мова, Р. Касымов.
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совершенствование норма- 
тивно-правовой базы и обес
печение прав и законных ин
тересов членов фермерских 
хозяйств.

В этом году мы продолжим 
работу в этом направлении. 
Она будет проведена во всех 
регионах страны при непо
средственном участии отрас
левых комитетов палат пар
ламента, местных Кенгашей, 
органов юстиции, прокуратуры, 
низовых структур Ассоциации 
фермеров Узбекистана, 
представителей негосудар
ственных некоммерческих 
организаций и средств мас
совой информации. Уверена, 
что эти исследования помо
гут законодателям не только 
усовершенствовать правовые 
нормы обеспечения прав 
фермеров, но и выработать 
эффективный механизм их 
применения.

Завершая эту тему, хочу 
отметить, что в минувшем 
году проводились и другие 
мониторинги. В их числе свя
занный с вопросом обеспече
ния прав и законных интере
сов женщин, работающих на 
предприятиях текстильной

промышленности разных 
форм собственности, в Анди
жанской, Наманганской и 
Ферганской областях. Выра
ботанные по его итогам ре
комендации позволили не 
только устранить, но и пре
дотвратить в будущем ряд не
достатков и упущений, в час
тности, случаи нарушения по
ложений действующего зако
нодательства в сфере обес
печения трудовых прав жен
щин, несоблюдения положе
ний о предоставлении им за
конных льгот, требований тех
ники безопасности, охраны 
труда, культуры производ
ства. По итогам мониторинга 
были сформулированы пред
ложения по повышению пра
вовой информированности 
женщин в сфере трудового 
законодательства, активиза
ции работы профсоюзных 
организаций и женских сове
тов по разъяснению и защи
те прав женщин, участвующих 
в производстве разных форм 
собственности.

— Одним из важнейших 
направлений в деятельно
сти парламентского ом- 
будсмана является рас

см отрение обращ ений  
граждан и восстановление 
их нарушенных прав. Какие 
выводы можно сделать из 
итогов работы в этой сфе
ре за минувший год?

— Рассматривая эти жало
бы граждан, мы видим, что ак
тивное внедрение мировых 
стандартов эффективного уп
равления и реформы, прово
димые в судебно-правовой и 
административной сфере в 
Узбекистане, заметно повы
сили ответственность долж
ностных лиц всех уровней по 
реагированию на обращения 
омбудсмана. Это выражается 
в оперативном и профессио
нальном разрешении подни
маемых заявителями про
блем, а также в своевремен
ном и мотивированном ин
формировании по итогам 
рассмотрения обращений 
граждан парламентским 
Уполномоченным.

В то же время анализ об
ращений свидетельствует о 
необходимости дальнейшего 
совершенствования механиз
мов, препятствующих нару
шению прав и свобод чело
века. В этом отношении было

« и м е е м * * . •>» •>> а Л » -У . ‘/ . ‘Ж ’ ил&мжюапмшми тишь»

бы целесообразным интен
сивнее развивать и углублять 
все формы парламентского 
контроля в направлении пра
вового регулирования право
применительной деятельнос
ти должностных лиц государ
ственных органов, активизи
ровать деятельность институ
тов гражданского общества в 
сфере общественного конт
роля государственных орга
нов, системы, обеспечиваю
щей правовое образование и 
правовое просвещение насе
ления.

В заключение хотелось бы 
отметить, что деятельность 
Уполномоченного Олий Маж
лиса Республики Узбекистан 
по правам человека осуще
ствлялась при эффективном 
сотрудничестве с государ
ственными органами власти, 
институтами гражданского 
общества и средствами мас
совой информации, а также 
международными и правоза
щитными организациями, в 
атмосфере открытости и 
гласности, и была направле
на на активное продвижение 
идей государственной поли
тики по обеспечению и защи
те прав человека. Именно в 
этом русле будет работать 
парламентский омбудсман и 
в текущем году.

Беседовал 
Пулат ДАНИЯРОВ.
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В Ы С О К И Е  Р У Б Е Ж И
Сейчас на этом поле

под белоснежным 
«одеялом» набирают

— Порядок! — удовлетво
ренно говорит Ильхом Жали- 
лов, разгребая руками снег 
и осматривая посевы. Иль
хом руководит фермерским 
хозяйством «Нодира» — од
ним из ведущих в Мингбулак- 
ском районе. — Урожай у нас 
будет хороший. В минувшем 
году мы заняли зерном 40 из 
имеющихся 147,8 гектара 
площадей и получили по 60 
центнеров с гектара, выпол
нив план на 110 процентов. 
Успешно справились и с пла
ном по продаже хлопка-сыр- 
ца: сдали на хирман 355 тонн 
«белого золота» вместо 348 
тонн. Вырастив хороший уро
жай зерна и хлопка, получи
ли солидную прибыль, смог
ли помочь подшефной шко
ле № 19, клубу шотокан-ка- 
ратэ-до. Но самое главное — 
приобрели по лизингу три 
новых пропашных трактора 
ТТЗ-80 и можем выполнять 
не только свои задачи, но и 
помогать другим фермерам в 
районе.

— Это верно, — вступил в

р а з /о в о р  ч 
управляющий > V ,
Ульмас Жали- >
лов. - -  У нас пре
красные специали
с т^  -механизатбры, 
которым можно смело 
доверять любую сложную 
технику, — не подведут, 
Хайдарали Арсланов, Анас- 
бек Жалилов, Солижон Хоши- 
мов, Исокжон Жалилов даже 
самые сложные ремонтные 
работы выполняют в кратчай
шие сроки и с высоким каче
ством. Техника не простаи
вает, у нас имеется резерв
ный фонд запчастей. В слу
чае необходимости просто 
меняем вышедший из строя 
агрегат на рабочий. Так, на
сос шестеренчатый заменя
ется минут за десять-пятнад
цать... В настоящее время

техника у нас полностью го
това к сезону.

Мы думаем о людях, по
старались создать максимум 
условий для работников на 
полевом стане, где они про
водят немало времени. Для 
их доставки на работу и до
мой используется автобус 
КАВЗ. Для разнообразия да- 
стархана тружеников, а так
же для продажи наладили 
еще и тепличное производ
ство. Выращиваем помидоры

и огурцы в теплицах, которы
ми занят один гектар. В бу
дущем хотим завести круп
ный рогатый скот, чтобы про
изводить мясо и молоко. 
Словом, удачно завершив 
минувший год, мы наметили 
новые, более высокие рубе
жи и думаем о перспективах 
развития хозяйства.

Пулат ХАМ ДАМ, 
наш соб. корр.

Наманганская область т
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В Карши начато 
строительство 
современного 

многоэтажного дома 
для молодых семей . 
Его в самом центре 

города возводят 
работники общества 

с  ограниченной 
ответственностью  

«МКК-231». У

ДОМА Д ЛЯ  МОЛОДЫХ
Сметная стоимость четырехэтажного дома, состоящего 

из трех- и двухкомнатных квартир улучшенной планиров
ки, превышает 1,2 миллиарда сумов. Будущие жильцы стро
ящегося дома оплатили лишь незначительную часть сто
имости квартир. Остальную часть поэтапно финансирует 
областное отделение Ипотекабанка. Его льготные креди
ты выделены на 10 лет. Только в этом году в Карши наме
чено строительство еще нескольких домов для молодых 
семей.

ШКОЛА  
НА РАДОСТЬ ДЕТЯМ

В соответствии с Национальной программой 
по подготовке кадров в центре кишлака 

Калтатой Камашинского района вступила 
в строй новая школа на 220 ученических мест.

Глинобитное здание, в котором прежде ютилась школа, 
за много лет эксплуатации отсырело, а нынче и вовсе при
шло в негодность. Детвора не нарадуется: их новая двухэ
тажная школа по архитектурному исполнению и уровню ос
нащения ничем не уступает городской — светлые простор
ные классы, специальные кабинеты и лаборатории по от
дельным предметам, компьютеры и другая техника уже сей
час зачаровывают школьников.

Азам АЛИКУЛОВ.

АКАДЕМИЯ ХУДОЖЕСТВ 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 

ПОДДЕРЖКЕ РЕСПУБЛИКАНСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО ДЕТСКОГО

|А »

объявляет открытый конкурс на разработку эскиза юби
лейной медали ЮНЕСКО, посвященной 2750-летию горо
да Самарканда.

Условия конкурса:
— к участию в конкурсе допускаются все граждане 

Республики Узбекистан;
— конкурс проводится в два этапа:
— на первом этапе конкурса проводится отбор лучших 

трех работ, которые будут участвовать в следующем этапе;
— победители второго этапа конкурса получат призы в 

виде 700 000 сумов;
1 — лучшие работы первого этапа будут отмечены 
; именными дипломами и памятными подарками РОДФ 
«5еп уо1д12 етаззап»;

— итоги конкурса будут опубликованы в СМИ;
— работы и эскизы участников обратно не возвраща

ются (при условии сохранения авторских прав).
Сроки конкурса:
1-й этап: 2008 год, 11 февраля — 11 марта
2-й этап: 12—19 марта.
Работы принимаются до 11 марта. Адрес: г. Ташкент, 

ул. Ш. Рашидова, 40, Академия художеств Узбекистана.
С техническими условиями конкурса можно ознакомить

ся по телефонам:
1537070 — Академия художеств Узбекистана 
2321403 — РОДФ «5еп уо1д12 етаззап».
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

— Это связано с тем, — 
пояснила Валентина Кон
стантиновна, — что наши 
предприниматели приоб-

^  ретают небольшие пред
а в  приятия, которые не требу- 
I ?  ют существенных финансо- 
ф  вых вливаний. Иностранцы
*  же, наоборот, покупают 
• Ч  пакеты акций крупных про- 
^  мышленных компаний и 
“  при этом берут на себя до- 
м  статочно значительные ин-
*  вестиционные обязатель-
♦  ства. Так что эти цифры за

кономерны.
— Чтобы приобрести 

свыше 35 процентов об
щего пакета акций, необходимо 
получить разрешение вашего ко
митета. А как можно проконт
ролировать, выполняется это пра
вило покупателями или нет?

— Акции приобретаются, как пра
вило, на фондовой бирже. Ее задача 
— организовать торги, а кто, что и 
сколько покупает, ее не касается. А 
вот тот, кто будет регистрировать 
сделку, должен потребовать разре
шение комитета. Но это в том слу
чае, если покупается более 35 про
центов за один раз. А ведь возможна 
ситуация, когда приобретатель — 
юридическое лицо уже владеет, до
пустим, 25 процентами акций како
го-либо предприятия и докупает еще 
12 процентов, В этом случав регист
ратор уже не потребует ничего, по
скольку может не знать о наличии 
имеющихся активов, и выполнение 
законодательства зависит только от 
добросовестности покупателя.

Еще вариант. Например, предпри
ятие А владеет двадцатью процента
ми акций предприятия Б. В то же вре
мя А является учредителем предпри
ятия С, которое в свою очередь при
обретает 20 процентов акций Б. В 
итоге владелец А фактически концен
трирует в своих руках 40 процентов 
предприятия Б, и такую ситуацию 
регистратор не выявит.

Но это отнюдь не значит, что мож
но «втихаря» скупать акции, и никто 
об этом не узнает. Эти факты все 
равно вскрываются, поскольку Центр 
по координации и контролю за функ
ционированием рынка ценных бумаг 
имеет полную картину всех акционе
ров и может проследить связь меж
ду ними и выявить нарушения. Отту
да к нам поступает информация о по
дозрении, что определенная группа 
лиц или конкретный субъект наруша
ют законодательство. Мы ее прове
ряем и, если данные подтверждают- 
ся, возбуждаем дело. Кстати, хочу об- 
ратить внимание, что разрешение ко
митета на приобретение части акций 
должен получать последний покупа
тель, так как именно после его сдел
ки будет превышен установленный
35-процентный барьер. То есть в при
веденном выше примере это должно 
быть предприятие С.

Учитывается и тот момент, что се
годня Госкомимущество в больших 
объемах передает пакеты акций, еще 
не проданных инвестору, в довери
тельное управление управляющим 
компаниям. Те в свою очередь также 
должны получить разрешение на при
нятие решений в управляемых пред
приятиях. Ведь вполне может сло
житься ситуация, когда в руках управ
ляющей компании окажутся пакеты 
акций предприятий одной отрасли и

она таким образом фактически ста
нет монополистом.

— В каких случаях инвестору 
может быть отказано в покупке 
акций?

— Причин несколько. Самая ба
нальная — если предоставлен непол
ный пакет необходимых документов. 
Однако в основном мы отказываем, 
если есть опасность, что после совер
шения сделки создастся монопольная 
структура. Например, инвестор спе
циализируется в производстве кирпи
ча. Он хочет купить такое же произ
водство, то есть фактически укрупнить 
свое предприятие. Возникает вопрос: 
а какую долю на товарном рынке он 
будет иметь? В законе оговорено, что 
предприятие считается монополис
том, если его доля составляет 65 про
центов и более. Однако он может счи
таться таковым и в случае, если дли
тельный период времени его доля ста
бильно превышает 35 процентов. По
этому важный критерий — это не до
пустить создания монопольной струк
туры. Однако это — не самоцель.

Самое главное, чтобы предприя
тие стабильно работало. Ведь, по 
сути, законом не запрещено быть 
монополистом, запрещено злоупот
реблять этим. Поэтому каждую заяв
ку мы рассматриваем в индивидуаль
ном порядке, и если инвестор пла
нирует большие финансовые влива
ния в предприятие, его модерниза
цию, что приведет к улучшению ка
чества продукции, увеличению объе
ма производства, тогда какой смысл 
отказывать? В этом случае мы про
сто имеем его в виду как монополи
ста и в дальнейшем при анализе рын
ка отслеживаем, злоупотребляет он 
своим положением или нет. Таким 
образом, комитет может одобрить
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сделку на покупку и 35, и 50, и более 
процентов от общего объема пакета 
акций, а также прямое слияние пред
приятий.

Так, в прошлом году нами было 
рассмотрено присоединение ОАО 
«Узгазспецстрой» к ОАО «93-Махсус 
трест». Первое специализируется в 
выполнении сантехмонтажных, а вто
рое — механомонтажных работ при 
прокладке газопроводов. Слияние 
этих двух предприятий позволит бо
лее эффективно использовать име
ющиеся производственные мощно
сти, строительную технику и обору
дование. Кроме этого, сократятся
административно-управленческие
расходы, расходы по содержанию 
зданий, автотранспорта, а также по
явится возможность обновить парк 
техники и того же оборудования.

— А много выявляется случаев, 
когда инвесторы при покупке 
крупного пакета акций нарушают 
закон?

— Нет, не много. Бывают ситуа
ции, когда акции на бирже выстав- 
ляюгея неожиданно. Инвестор их по
купает, а потом уже идет к нам за 
разрешением сохранить акции в сво

ем владении. Такие случаи мы не 
рассматриваем как злостное наруше
ние и даже, как правило, не налага
ем штрафов, ведь покупатель пришел 
сам. Но решение в любом случае 
принимается только после тщатель
ной оценки последствий.

Однако у нас есть проблемы в не
сколько другом аспекте — когда ак
ции покупают физические лица. Со
гласно закону, если физическое лицо 
не предприниматель, то ему согла
сие антимонопольного органа на со
вершение сделки не нужно. Поэтому 
много случаев, когда физические 
лица скупают акции, нужные руково
дителю определенной компании. Та
ким образом, эта часть акций «уплы
вает» из-под контроля.

Как считают специалисты, чтобы 
изменить ситуацию, необходимо 
дальнейшее совершенствование за
конодательства, которое учитывало 
0ы эти моменты, предусматривало, 
например, необходимость получения 
разрешения на покупку свыше 35 
процентов акций доя физических а 
также аффилированных лиц.

Ольга НЕПОМНЯЩАЯ.
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Созданные в Англии почти два века назад кредитные союзы сегодня получили 
распространение по всему миру, и сейчас число стран, где они функционируют, 

превысило 120, а членами кредитных союзов являются более 148 миллионов человек, 
которые пользуются их услугами. В Узбекистане история кредитных союзов начинается 

с 4 апреля 2002 года, когда был принят Закон «О кредитных союзах». В настоящее время 
в стране существуют 55 кредитных союзов, а их членами являются более 60 тысяч 
человек. Также созданы Ассоциация кредитных союзов и Стабилизационный фонд 
«Альянс Гарант». Конечно же, для Узбекистана с его многомиллионным населением  

сегодняшний показатель членства в кредитных союзах пока не очень значителен. Но 
процесс становления кредитных союзов набирает обороты для стремительного роста.

О том, какое важное значение имеют кредитные союзы в Узбекистане в решении 
вопросов оперативного предоставления небольших займов населению и малому бизнесу, 
а также услуг по сбережениям, мы беседуем с исполнительным директором кредитного

союза «ШУЕЗТ-КПЕОЛ» Ильдаром Ю СУПОВЫМ:

— Ильдар Ильдусович, в чем изюминка 
«ШУЕЗТ-КАЕОГГ» и что отличает его от 
других кредитных союзов?

— Суть, очевидно, в философии кредитно
го союза. Она у нас предельно проста: помо
гая себе — помогаешь другим. Кредитный союз 
— финансовый посредник между людьми, мост 
взаимопомощи между ними. Одни члены кре
дитного союза вкладывают свои деньги в союз, 
а мы кредитуем эти средства другим его чле
нам, чем улучшаем их материальное положе
ние, помогаем развитию бизнеса, надомного 
труда и в целом — усилению социальной за
щищенности нашего населения. Мы живем 
одной жизнью с членами кредитного союза, 
оказывая им помощь в создании сбережений, 
а также приобретении в кредит практически 
всего необходимого для улучшения качества 
жизни. Мы — одно целое. Отсюда и демокра
тичность в принятии решений, равноправие 
членов кредитного союза, оригинальность и 
креативность предлагаемых продуктов.

Наш кредитный союз, получив лицензию 
Центрального банка страны 25 января 2007 
года (Лицензия № 37, бессрочная), начал 
функционировать с марта. Сейчас он объеди
няет более одной тысячи пайщиков, но число 
их продолжает расти. Объемы депозитов по со
стоянию на 1 января с. г. превысили 1 869 мил
лионов сумов. Активы кредитного союза соста
вили 2 815 миллионов сумов, а кредитный 
портфель — 2 625 миллионов сумов. Для вклад
чиков у нас созданы все необходимые условия. 
Так что вступайте в наш кредитный союз и, 
уплатив минимальный паевой взнос в 20 тысяч 
сумов, выбирайте себе самый удобный из 
25 видов депозитных продуктов, с помощью ко
торого сможете накопить на определенную 
цель. Скажем, туристическую поездку или по
купку бытовой техники.

— Но давайте сначала разберемся: в 
чем различия между кредитным союзом 
и банком?

— Банки существуют столетия, а к словосо
четанию «кредитный союз» многие из нас еще 
не привыкли. Хотя во многих развитых стра
нах кредитные союзы ничем не уступают бан
кам.

Кредитный союз — это финансовый коопе

ратив, который представляет собой объеди
нение людей, а не объединение капиталов, как 
в банках. В отличие от банков, услугами кре
дитного союза могут воспользоваться только 
его члены. Если собственность в банках скон
центрирована в руках определенного числа лиц 
— акционеров, что допускает осуществление 
контроля несколькими крупными владельцами, 
то собственниками кредитного союза являют
ся все его члены, которые независимо от раз
мера паевого взноса пользуются равными пра
вами (один человек — один голос) при приня
тии решений, участии в управлении и контро
ле за деятельностью кредитного союза. А дея
тельность его направлена не на получение при
были, как в банках, а на удовлетворение по
требностей его членов через предоставление 
привлекательных финансовых услуг, поэтому 
получение прибыли для кредитного союза не 
является основной целью. И еще: кредитные 
союзы полученную прибыль возвращают сво
им участникам в виде дивидендов, а также пу
тем улучшения качества и видов услуг или же 
посредством снижения стоимости предостав
ляемых кредитных ресурсов.

— Насколько профессионален сформи
рованный вами коллектив?

— У всех наших сотрудников высокий про
фессиональный уровень, и они имеют опыт 
работы в банковской сфере и в кредитных со
юзах. У членов выборных органов, совета, ко
миссий — солидный стаж руководящей дея
тельности в финансовый сфере. Так что все 
вопросы решаются оперативно и четко, кон
сультации предоставляются своевременно. За
явления на кредиты оформляются без прово
лочек. Вообще, вся работа у нас поставлена 
на уровне международных стандартов.

— Как стать членом кредитного союза 
«1ЫУЕ5Т-КПЕ01Т »?

— Сделать это несложно. Необходимо за
полнить заявление на вступление в члены кре
дитного союза, предоставить копию паспорта 
и внести паевой взнос.

— Допустим, я вступил в ваш кредит
ный союз. Что вы мне предложите?

— Можете разместить у нас, например, де
позиты: сберегательный, срочный. Они обезо
пасят ваши денежные средства от инфляции,

помогут сделать накопления для будущих по
купок. С помощью целевого сберегательного 
депозита можно, к примеру, накопить деньги 
на определенные цели — отпуск, семейные ме
роприятия, обучение, приобретение автомоби
ля, жилья, мебели, бытовой техники. Оформив 
депозит, вы получаете расчетную книжку, в 
которой будут отражаться все суммы по депо
зиту.

В зависимости от вида депозита вы смо
жете просто сберечь свои деньги, разместив 
их на определенный срок. Проценты же вы 
можете получать авансом до истечения срока, 
либо получать проценты по срочным депози
там ежемесячно, ежеквартально, раз в полго
да, раз в год, если вклад на год и выше: мы 
принимаем вклады на один, два и три года.

Процентные ставки по депозитам у нас за
висят от срока, суммы и частоты выплаты про
центов и являются привлекательными: где-то 
от 26 до 48 процентов годовых.

— Вложу я, к примеру, 100 тысяч су
мов, а что получу?

— Это минимальная сумма срочного депо
зита. Если вы положите 100 тысяч сумов на 
два года и захотите забирать проценты каж
дый квартал, то будете получать в квартал по 
9 тысяч сумов. Если положите на год с ежеме
сячной выплатой процентов, то будете полу
чать 2,5 тысячи сумов каждый месяц.

— Принимаете ли вы депозиты и от 
юридических лиц?

— Конечно, если они имеют свободные де
нежные средства, хранящиеся на банковских 
расчетных счетах, и заинтересованы в получе
нии дохода. Тогда они смогут и у нас размес
тить свой депозит по привлекательным про
центным ставкам, начиная от 12 до 30 процен
тов годовых. Опять-таки в зависимости от срока 
и частоты выплаты процентов. А вот минималь
ный размер вклада юридических лиц — один 
миллион сумов.

У этого вклада есть еще одно преимуще
ство. Под залог депозита своей фирмы или 
организации ее сотрудники могут оформить 
у нас свои потребительские кредиты. Офор
мление займет совсем немного времени, зато, 
благодаря своей организации, они смогут 
улучшить материальное положение, создав

ш

надежную социальную защиту себе и своей 
семье.

— Какие кредиты и займы я смог бы у 
вас получить и на каких условиях они вы
даются?

— Кредитных продуктов у нас несколько: 
сельскохозяйственный, коммерческий, произ
водственный и потребительский. Предостав
ляются они на срок от одного месяца до двух 
лет, обязательно под залоговое обеспечение: 
это сбережения, ювелирные изделия, анти
квариат, транспортные средства, оборудова
ние, бытовая или оргтехника, недвижимость. 
В кредитный союз также можно предоставить 
поручительство финансово устойчивой ком
пании или предприятия, гарантию банка или 
страховой организации.

Необходимо учесть, что кредитный союз 
предоставг^ет кредиты только своим членам 
на договорной основе на принципах срочно
сти, возвратности и платности в соответствии 
с кредитной политикой, утвержденной Сове
том кредитного союза.

Кредитная политика определяет максималь
ные размеры выдаваемых кредитов, порядок 
установления сроков и процентов по кредиту, 
приемлемые формы залогового обеспечения, 
а также требования по осуществлению мони
торинга по выданным кредитам.

Особое внимание при принятии решения о 
выдаче кредита придается платежеспособно
сти заемщика.

— Для чего чаще всего берут у вас кре
диты: на покупку потребительских това
ров или на строительство жилья, финан
сирование малых предприятий, приобре
тение заводского оборудования, развитие 
ремесленничества?

— Кредиты берут на различные цели.

СП «Электрофан» из Ташкента, например, взя
ло средства на развитие трансформаторного 
производства. Предоставив кредит, мы помог
ли этому совместному предприятию наращи
вать производство импортозамещающих про
дуктов. ЧП «Исмоилов Ассорти», благодаря кре
диту, взятому у нас, расширило свое кафе. 
А ЧП «Прогресс РСФ» построило цех по про
изводству стиральных порошков, закупило не
обходимое оборудование.

Часто оформляют у нас кредиты люди, за
нимающиеся надомным трудом — швейным, 
кондитерским производством. Мы оказываем 
им всяческое содействие. Развитию надомно
го труда в нашей стране уделяется особое вни
мание, и наши кредиты повышают социальную 
защищенность людей. Мы способствуем со
зданию новых рабочих мест, увеличению за
нятости населения, развитию социальной про
граммы общества. Поэтому и кредиты на раз
витие производства выдаем на более долгий 
период.

— Можно ли получить льготный кредит 
в кредитном союзе?

— Льготных кредитов у нас нет. Согласно 
Закону «О кредитных союзах» все члены кре
дитного союза имеют равные права, в том чис
ле при выдаче кредитов. Поэтому выдача их 
осуществляется исключительно на основе тех 
требований, которые и установлены в нашей 
кредитной политике. Кредитный союз не до
пускает также заключения сделок с членами 
совета, кредитного комитета, ревизионной 
комиссии и работниками кредитного союза, а 
также их близкими родственниками на более 
благоприятных условиях, чем с другими чле
нами союза.

— А проблемы с возвратом кредита 
бывают?

— Контроль тут очень жесткий. Проводится 
ежедневный мониторинг по погашению креди
тов, предъявляются высокие требования к за
логовому обеспечению. С членов кредитного 
союза, допустивших несвоевременное или не
полное погашение кредита, в соответствии с 
действующим законодательством Республики 
Узбекистан мы имеем право взимать пеню за 
просрочку по кредиту, можем обращаться в 
правоохранительные органы — прокуратуру, 
суд по поводу ареста и реализации залогово
го обеспечения. Но таких случаев пока не было.

— И конечно же, возникает вопрос о 
доверии к кредитному союзу?

— Можете не переживать: деньги наших 
вкладчиков в надежных руках. Всегда, в лю
бой ситуации, даже в случае возникновения 
каких-либо осложнений, связанных с возвра
том кредитов, у нас есть залоговое финансо
вое обеспечение, которое мы всегда можем 
реализовать и возместить выданные средства. 
Существует целая система гарантий, позволя
ющая говорить о надежности и стабильности 
кредитного союза. Ни один сум из кредитного 
союза не выдается просто так, на каких-то до
верительных отношениях, даже в тех случаях, 
когда мы прекрасно знаем того или иного за
емщика или фирму.

— И все же, некоторые боятся, чтобы 
не получилось как в былые годы, напри
мер, в финансовой пирамиде Мавроди...

— Думаю, что эти люди просто не владеют 
профессионально вопросом. Кредитные союзы 
к финансовым пирамидам не имеют никакого 
отношения. К тому же, в Ассоциации кредит
ных союзов есть еще один гарант сохраннос
ти средств вкладчиков — Стабилизационный 
фонд ассоциации.

Сохранность средств членов кредитного 
союза также обеспечивается путем жесткого 
надзора за нашей деятельностью со стороны 
Центрального банка Республики Узбекистан, 
который устанавливает обязательные требо
вания и нормативы к лицензированию деятель
ности кредитных союзов, осуществлению их 
финансовых и кассовых операций. Во избежа
ние финансовых нарушений и злоупотребле
ний со стороны кредитных союзов Централь
ный банк регулярно проводит проверки по всем 
финансовым показателям, и в случае наруше
ния требований в отношении кредитного со
юза могут быть применены различные санк
ции.

— А если все же кредитный союз «лоп
нет»?

— Этого не случится. Благодаря строгому 
надзору и поддержке Центрального банка ни 
одного факта банкротства кредитных союзов 
и случаев, чтобы они не выполнили свои обя
зательства перед клиентами, за пять с лиш
ним лет не было.

— С чем связываете перспективы сво
его развития?

— Перспективы у нас широкие. Планируем 
увеличить объемы вложений и кредитования и 
тем самым обеспечить рост предоставляемых 
услуг и расширить спектр депозитных и кре
дитных продуктов, в целом кредитный союз.

Конечно, кредитные союзы сейчас играют 
незначительную роль в финансово-банковской 
системе нашей республики, но, думаю, что их 
доля будет расти изо дня в день. На это на
правлена Программа развития микрофинанси
рования, принятая в Республике Узбекистан до 
2010 года.

Реализация этой Программы обеспечит 
создание эффективной и конкурентоспособ
ной системы микрофинансирования (97 мик- 
рокредитных организации и 62 крестных со
юза), представленной во всех регионах стра
ны и полностью охватывающей микрофинан- 
совыми услугами население республики.
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в целях поддержки молодых предпринимателей представляет 
льготные микрокредиты организовавшим частную  
или семейную предпринимательскую деятельность 

в сумме до 50 минимальных заработных плат, микрофирмам  
и дехканским хозяйствам — до 100 минимальных заработных плат 

и ф ермерским хозяйствам — до 2 0 0  минимальных заработных плат

Еще одна новость — в целях материальной поддержки молодежи  
«Микрокредитбанк» внедрил льготный, удобный и привлекательный

срочный сберегательный вклад

нЕшлик». приносящий прибыль 30%
Вклад принимается по желанию вкладчиков на сроки #

1 , 3 , 6 , 9, 12 и 15 месяцев. I

Прибыль от вклада «Ёшлик» согласно желанию клиентов оплачивается ежемесячно. 
П е р в о н а ч а л ь н ы й  в к л а д  ( с у м м а  м и н и м а л ь н о г о  в к л а д а )  —  50 ООО с у м о в . услуги  лицензированы
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высокоточного

Конструкция сеялок разработана с использованием прогрессивного опыта зарубежны х фирм. 
Область применения сеялок — все зоны земледелия Республики Узбекистан и соседних регионов.

Сеялка хлопковая РРАЕ5-4-04 предназначена 
для посева и в почву опушенных семян
хлопчатника на междурядьях от 50 до 90 см. 
Агрвгатируется с 1 рак горами мощностью 40-70 квт.

Сеялка пневматическая точного высева РРАЕЗ-4 
предназначена для точного высева и задолки в почву 
оголенных семян хлопчатника рядовым способом, 
кукурузы, сорго, кенафа, арахиса, кунжута, томатов, 
сахарной и кормовой свеклы, подсолнечника на 
междурядьях от 50 до 90 см. Агрогатируотся с 
тракторами мощностью 40-70 квт.

: $

к
Адрес завода: 100057. г. Ташкент, ул. Уста Ширин, 117. 

Телефоны: (908-71) 148-02 -40 (приемная), (998-71) 240-16-51 (отдел сбыта) 
Факс: (998-71) 148-17-40 (приемная), (998-71) 248-02-40 (отдел сбыта).
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ГТовар сертифицирован

ШИРОКИЙ СПЕКТР ПРИМЕНЕНИЯ
О Отопление и горячее водоснабжение 

Кондиционирование, 
искусственное охлаждение

•  Промышленное применение Щ
•  Повышение давления и водоснабжения
•  Водоснабжение и водоотведение
•  Бытовое водоснабжение 

Дренаж и канализация
•  Оборудование для дезинфекции

и мониторинга 
Дозирование

Официальный дилер ОйиЫОРОЗ ■ Узбекистане
ооо маояо
г.Ташкент, 100100, уп.Усмана Носира, дом 69/1
Тел .:+998 71 253 19 5 3 , +998 97 103-17 73.
Факс + 998 71 253 92 29.

Официальный серяис-партиер 
ЧП ОЮЯО Р1ШР 5ЕКУ1* 

г.Ташкент, 100025, 
ул. Стародубцева, 128. 

Тел./факс: +998 71 254-87 61, +998 98 127-16-27.

УНИТАЗЫ, УМЫВАЛЬНИКИ В КОМПЛЕКТЕ

''аЯ В ь  -

I Ш Ш Ы ш ш
БОЛЕЕ 10  РАСЦВЕТОК

ОБЛИЦОВОЧНАЯ
РА ЗМ ЕРЫ : 3 3 x 3 3 ,  3 3 x 1 5 ,  3 3 x 1 0 с

в с я  ПРОДУКЦИЯ ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ МАТЕРИАЛОВ
| Товар сертифицирован

Тел.: (+99898) 301-90-84 (круглосуточно), 302-16-90 
233-15-77, 233-14-42, 294-51-00, 280-55-40/41/42
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Характер проводимых мероприятий 
заложен уже в самом названии. Ано
мально холодная зима с выпадением 
большого количества снега еще вполне 
способна преподнести сюрпризы. Тол
щина льда местами в низовьях реки до
стигает полуметра. Таяние такого коли
чества льда, заторы, образуемые на реке 
льдинами, разлитие весенних паводков 
— все это вполне может привести к си
туации, когда часть сельскохозяйствен
ных угодий в районе основного русла 
может оказаться залитой водой. Кроме 
прогнозируемых экономических потерь, 
в районе предполагаемого разлива вод 
вполне могут оказаться под угрозой и 
люди, их сады и жилища, социальные 
объекты.

Стихию сложно предугадать, зато 
ее реально встретить во всеоружии, 
подготовиться к ней с тем, чтобы све
сти к минимуму риск экономических 
потерь. И судя по прошедшим учени

ям, можно утверждать, что соответ
ствующие службы Республики Кара
калпакстан и Хорезмской области к 
действиям в случае возможного затоп
ления готовы. А это уже не мало.

В ходе учений проводились практи
ческие работы по укреплению берегов, 
в частности, были выполнены защитные 
инженерно-технические мероприятия на 
территории Берунийского района Кара- 
калпакстана и Хазараспского района Хо
резмской области. Отрабатывались ме
тоды спасения и оказания первой ме
дицинской помощи «провалившимся» 
под лед, способы защиты частных под
ворий от паводка при помощи сооруже
ния заграждений из мешков с песком. 
Был развернут сборный и приемный 
эвакопункт для людей из пострадавших 
районов. Здесь в случае возникновения 
настоящей угрозы их будет ожидать не 
только горячая пища и сухая одежда, но 
и медицинская помощь.

Александр ЗОТОВ.
Фото Тимура КАРИМОВА.

д а р о в а н и я
Почти 35 лет преподает в этой школе заслуженный наставник 

молодежи Республики Узбекистан Сувон Усмонов, а обучает юные 
дарования секретам игры на кашгарском рубабе почти полвека. 
На разработанных им методических пособиях для учащихся 1—3 
и 3—5 классов музыкальных школ выросло не одно поколение 
музыкантов.

За последние годы ученики и последователи известных са
маркандских композиторов — Хожи Абдулазиза Абдурасулова, 
Дони Зокирова, Мардона Насимова, Набижона Хасанова, Марь
ям Мухаммаджановой не раз становились призерами различных 
музыкальных конкурсов и фестивалей. Успехи учеников, как из
вестно, — это результат титанического труда их педагогов, на
ставников, а также результат огромного внимания, которое уде
ляется в нашей стране обогащению духовного мира, повышению 
культурного уровня подрастающего поколения. Об этом свиде
тельствует принятое недавно распоряжение Президента респуб
лики, которым предусматриваются меры по подготовке государ
ственной программы по укреплению материально-технической 
базы детских музыкальных школ и школ искусств и дальнейшему 
улучшению их деятельности.

Ленура ШАКИРОВА.
Фото Т. НОРКУЛОВА.

Баркамол авлод 2 0 0 Я »  в  м а е  в  н У к У с е  п р о й д у т
«Баркамол авлод-2008». Со<

масштаба столица северного региона еще не пр§
здесь прилагают все усилия, чтобы праздник мо.

и спорта прошел на высоком уровне

ПРАЗДНИК МОЛОДОСТИ И  СПОРТА
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Фото Т. КУРБАНБАЕВА

День и ночь кипит работа на главном ста
дионе Каракалпакстана «Туран»: завершает
ся его полная реконструкция. Именно здесь 
пройдет торжественное открытие и закры
тие игр, а также соревнования по легкой 
атлетике. На стадии завершения также стро
ительство стадиона и крытого плавательно
го бассейна в колледже олимпийского ре
зерва и спортивного игрового зала с от
крытым плавательным бассейном в спортив
ном колледже. Уже готов к приему гостей 
крытый манеж.

Не хотят ударить в грязь лицом и хозяева 
соревнований — молодые спортсмены Ка
ракалпакстана. А условия для тренировок и
отборочных состязаний им были созданы 
отменные. Сегодня управление среднего 
специального, профессионального образо
вания Совета Министров Республики Кара
калпакстан располагает 368 спортивными 
сооружениями, из которых 83 — спортивные 
залы. В колледжах и академических лицеях 
работают спортивные секции по 26 видам

спорта, с юношами и девушками занимают
ся 458 специалистов, 81 из которых — тре- 
неры-преподаватели по различным видам 
спорта. Не случайно на первом этапе отбо
рочных состязаний, прошедших очень орга
низованно, приняло участие более 46 тысяч 
юных спортсменов, что составляет более 
двух третей от общего числа учащихся.

— По итогам прошедших соревнований 
мы отобрали сильнейших и наиболее пер
спективных спортсменов, — говорит за
меститель начальника управления сред
него специального, профессионального 
образования Совета Министров Респуб
лики Каракалпакстан Тахир Дошекенов, — 
с ними ведут учебно-тренировочные за
нятия опытные специалисты. Думаю, что 
на играх «Баркамол авлод-2008» наши 
ребята выступят успешно, потому что очень 
серьезно к ним готовятся, к тому же, как 
говорится, дома и стены помогают.

Владислав НОВИЦКИЙ, наш соб. корр.

Г ь  Р
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ПРЕДЛАГАЕТ

с 1 февраля по 1  марта

суперскидки

до 3 0 %  на аренду 
офисных помещений.

Ул. Ш. Рашидова, 16.
Тел.: 140-33-08, 140-33-43.

Успех вашего бизнеса напрямую зависит от вас 
Мы же создаем лишь условия.
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ЛИДИРУЮЩЕЙ
п о з и ц и и

В СЕТИ МТС-УЗБЕКИСТАН 
БОЛЕЕ ТРЕХ МИЛЛИОНОВ АБОНЕНТОВ

Таш кент, У зб е к и ста н  — О п ер ато р  
со то в о й  св я зи  М Т С , сто п р о ц е н тн а я  

д о ч ер н я я  ком пания О А О  «М обильны е  
Тел еС и стем ы »  (Ы УЗЕ: М В Т) со о б щ а е т  

о то м , что ко л и ч еств о  аб о н ен тов  
ком п ан и и  п р евы си л о  три  м и л л и он а

чел овек.

МТС — крупнейшая компания мобильной связи Уз
бекистана в очередной раз подтвердила свои лидиру
ющие позиции на рынке мобильной связи республики. 
Объем абонентской базы компании превысил отметку 
в 3 ООО ООО абонентов. Стоит отметить высокую дина
мику роста, так как прирост в 1 миллион абонентов про
изошел всего за 7 месяцев. Особенно высокие темпы 
роста абонентской базы были отмечены в конце про
шлого года, так, например, в декабре было подключе
но около 350 ООО новых абонентов.

Достижение таких высоких темпов роста стало воз
можным благодаря расширению зоны покрытия сети 
компании МТС в 2007 году и повышению качества свя
зи. В прошлом году компания уделила особое внима
ние как развитию существующей сети, так и расшире
нию зоны покрытия. В 2007 году еще 109 населенных 
пунктов Республики Узбекистан появились на карте зоны 
охвата компании МТС.

Выбор более чем трех миллионов абонентов в оче
редной раз подтверждает признание высокого качества 
и удобства предоставляемых услуг МТС Узбекистана.

Компания предлагает своим абонентам множество 
удобных дополнительных услуг, список которых посто
янно пополняется. Это и мобильный доступ в Интернет 
с услугами МАР и СРВЗ, возможность самостоятельно
го управления услугами, развлекательные ресурсы и 
многое другое.

★ ★ ★
За дополнительной инф ормацией обращ айтесь:

отдел маркетинга ИП «Уздунробита»
М ТС -Узбекистан

е-таП : рг(д& т*8 .и г

ш

Г а з е т ы ,  ж у р н а л ы ,  к н и г и

Тел.: 150-30-50.233-16-16
I

Среди этой 
рекламы могла бы
быть И П а ш а !

Мы мд»м Вое по адрку: г.Тошквит, уя.Могбуотчипор, 32, косного Ж  Т т .: 136 09 ? 5, 23М 0-63. Е-то11: ХЫк

Новое поступление ноутбуков!!!

Ультратоикии
портативный

ХР8М1330
года полной 
гарантии III

только у авторизованного дистрибьютора Реп 1пс

I I
I

я м м м м

Народное слово 
Халкф и

УЧРЕДИТЕЛИ:
Кенгаш Законодательной палаты 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан, 
Кенгаш Сената Олий Мажлиса 

Республики Узбекистан 
и Кабинет Министров Республики Узбекистан
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